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虽然加盟球队仅仅一个月不到，
但保利尼奥的重要性，已经越来越多
地得到体现。
7月底的德比大战，初来乍到的保

利尼奥整场比赛作壁上观，眼神中充
满渴望。从河北队来到海港，保利尼奥
要证明的事情不少，毕竟从最初登
陆中超到昨晚之前，他尚未
在这里收获过哪怕一
粒进球。效力河北
队时期，保利尼
奥的脚下技术
和控球能力
已经得到认
可，只不过，
作为海港在
夏季转会窗
口的唯一引
援，俱乐部、
球队乃至球迷
对他的期望，可
绝不仅仅是“只会
控控球”那么简单。

关于保利尼奥，海
港球迷起初的担忧是源于他
的位置并非前锋，在阿瑙托维奇离开
后，海港队需要一把“攻城锤”，毕竟洛
佩斯的进球运和进球能力实在不济。
而事实上，海港俱乐部也并非没有考
虑到这一点，甚至可以说，几乎是将有
限时间内可以考虑的东西都考虑进去
了。由于赛季正在进行中，从海外球员
市场引援有一定难度，更不用说等一
系列手续办完后，球员还需要面临入

境及隔离等问题，不确定性太大的情
况下，海港唯有将目光投向国内。只是
碍于目前中超整体投入的规范需要，
海港不可能、也不会任由那些目标随
意“开价”。因此，坊间传闻中像武汉
队、青岛队等球队的外援，也就基本与
海港无缘了。在工资一环，包括海

港在内，中超俱乐部在
同个别中甲俱乐部
的竞争中，目前
其实已经没有
太多优势可
言。

对于
保 利 尼
奥，其虽
然不是前
锋，但也
并非“次轮
选项”。海港
主教练莱科
一直对河北队

的技战术打法赞
赏有加，而提升本队

中前场技术能力，也是海港
队的需求之一，尤其是这一阶段比赛，
穆伊尚未归队。海港队在前场缺少绝
对意义上的高中锋是事实，不过保利尼
奥的加盟，能够为球队提供之前同样缺
少的小范围配合能力。他的持球能力、
原地控球技术和摆脱，都是目前这支海
港队其他球员所不具备的。因此，在教
练组与俱乐部达成意见一致后，保利尼
奥被引入队中。

保利尼奥收获个人中超处子球，
和他一样打开“崭新一页”的，还有李
昂、魏震与陈纯新。
国脚李昂赛季初加盟海港，直接

成为莱科三中卫体系中的重要一员。
不过在随国足征战40强赛归队后，李
昂因为一些私事晚归队几天，在左中
卫位置上，老将于海也保持着不错的
状态。当然，包括昨晚对阵津门虎，以
及此前德比大战时，李昂都是首发登
场，并延续了一贯的稳定表现。事实
上，李昂加盟海港，也与莱科的意愿有
关，前者的出球能力和助攻能力，符合
主帅的战术需要。倒是在进球一环，此
前不少人猜测，李昂可能会通过任意
球破门，毕竟过去七个赛季，作为中卫
的他，都有任意球破门的经历。结果昨
晚，他利用角球机会头球破门，打入个
人来到海港后的首粒进球。
陈纯新在之前海港对阵大连人的

比赛中替补出场，为比自己更年轻的
阿布拉汗送上助攻。这两年里，陈纯新
在一线队迎来了多个“第一次”：上赛
季亚冠赛场第一次首发、今年联赛第
一次助攻，昨晚他通过机敏地跑位，收
获个人职业生涯中超第一粒进球。
海港队此役另一大收获，是年轻

的中卫魏震。昨晚比赛中，魏震同样打
入个人职业生涯中超首球，与自己的
97-98届队友不同的是，魏震今年作为
球队中的绝对主力，打满了第一阶段
全部14场比赛，甚至没有一次提前下
场。如此高密度和高强度的赛程中，魏
震和队友们一起构筑了目前仅失七球
的防线，他自己也成为真正意义上的
“铁人”，“能进球真的很开心，一直期
待着自己可以早日收获一个进球，第
一阶段最后一场终于如愿了。但比赛
还没有结束，后面只会更关键，还是要
继续努力。”

四将获首球！海港淘到“保”

四大“处子球”，魏震最“铁人”

继首轮6比1击败津门虎后，上海海港在昨晚的第一阶段收

官战中，又以5比0大胜对手。14轮过后，海港8胜4平2负，打入30

球积28分，以苏州赛区并列第一的成绩，挺进争冠组比赛。 另

外，7粒丢球到目前为止是所有中超球队中最少的。

昨晚一战，比胜利更令人欣喜的是，队中多达四名球员收

获个人效力海港后的首粒中超进球。队长奥斯卡上演助攻帽子

戏法，将个人助攻数提升至八次。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

加盟海港后，保利尼奥比较低调，
1994年出生的他，在队里和杨世元、贺
惯算是“同龄人”。由于比赛一直没有
暂停，海港队除了官宣，并未向球迷正
式推出过这位熟悉的“新援”。至于保
利尼奥自己，早就打算好了融入方法，
那就是多向奥斯卡“取经”。
“球队中的两名外援奥斯卡和洛

佩斯也都是巴西人，奥斯卡在队中效
力很长时间了，可以给我许多帮助和
建议。”保利尼奥说。莱科并没有第一
时间将保利尼奥安排进首发阵容，而
是采取了循序渐进的方式。从技术特
点而言，保利尼奥同样是持球型球员，
是继续让他在中场与奥斯卡形成“双
核”，还是将保利尼奥的位置前提至影
锋或者边锋？几种尝试，莱科在训练中
其实都做过一定尝试，但有一点可以
肯定的是，只要皮球在他和奥斯卡脚
下形成互动的机会越多，海港在前场
的进攻机会也就越多。
上轮负于河北队的比赛，保利尼

奥由于回避条款无缘登场。结果，海港
队的中前场进攻缺乏必要的“润滑”，
在洛佩斯因伤下场后，全队的进攻唯
有依靠奥斯卡作为节拍器，这样一来，
本就在前场缺乏高度和绝对向前速度
的海港，又重新回到了一成不变的节
奏当中。“保利尼奥不踢，影响还是挺

大的，他在场上的话，可以有局部范围
内的突破与配合能力，也可以提供一
种不同的节奏。”赛后，一位球队人士
如此分析道。
昨晚面对津门虎，保利尼奥重回

首发，海港队打破僵局的一球，不是以
往球迷看多了的边路传中，而是久违
了的中路小范围撞墙配合后的直插腹
地得来。奥斯卡脚后跟秒传保利尼奥，
后者突入禁区后捅射入网，这一球颇
有些上赛季海港对阵北京国安时，奥
斯卡与阿瑙完成的那次进球配合。昨
晚，两个巴西人依靠自己的技术，直接
打穿对手整条防线。
除了这粒进球，保利尼奥还在下

半场比赛中有奉献一记远射，同样并
非当年胡尔克式的暴力射门，而是更
注重角度和精度。这是保利尼奥个人
来到中超后首度破门，也是他代表海
港队出战首次得分。
赛后，保利尼奥坦言，这场比赛是

自己来到中国后踢得最精彩的一战：
“不仅是取得了进球，还帮助球队取得
胜利，这是最重要的。通过这段时间的
训练比赛，我觉得我们球队还是有争
冠实力的，我们的目标还是没变，通过
接下来每天的相处和训练，我们的磨
合会更加顺畅。”

与奥斯卡跳起“桑巴”

比赛第68分钟，海港场边做出换
人调整，指示牌上显示的是8号。大局
已定的情况下，莱科提前换下奥斯卡，
让其休息本是出于好意，不过踢得兴
起的奥斯卡，倒有些意犹未尽的感觉，
再度展露出自己“奥宝宝”一面。显然，
在本场比赛送出多达三次助攻后，巴
西人还想争取进一个球。

天津津门虎几乎成为奥斯卡最
喜欢的对手，联赛首轮海港6比1大
胜，奥斯卡上演助攻大四喜，昨晚一

役过后，他的助攻次数已经来到八
次，领先深圳外援金特罗两次，独居
助攻榜首位。相比之下，奥斯卡的进
球不算多，到目前为止只有三粒，作
为目前中超最优秀的外援，奥斯卡对
自己有着高要求。
事实上，受台风“烟花”影响，海港

队第一阶段的最后一战被改到了昨
晚，这让包括奥斯卡在内的多名球员
更改了假期计划，尽管如此，所有人还
是一如既往专注比赛。

本轮过后，中超将进入长达两个
月的休战期，海港主教练莱科透露，队
员们将拥有两周的假期，用于陪伴家
人和休整身心。

等到重新归队后，球队就要正式
投入到争冠组比赛的备战当中，“我们
会继续以一个整体一样成长，争取在
各个方面变得更好，我们所有人一起
度过了七个月的时间，此后我们将为
了自己的目标，继续努力下去。”

放假两周，莱科有指示———

归队后要在全方位变得更好


